



# 茶内小だより



茶小の教育目標 ○思いやりのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子

### ◇学校閉庁日の連絡先◇

学校閉庁日は、職員が不在となります。緊急時の連絡は、町役場【62-2111（代表）】町教育委員会までお願いします。なお、児童の生命にかかわる重大事案など緊急を要する場合は、警察（110番）、救急（119番）へご連絡ください。

## 8月行事予定

日	曜	学校行事・PTA行事など
1	木	夏季休業 8日目
2	金	夏季休業 9日目
3	土	夏季休業10日目
4	日	夏季休業11日目
5	月	夏季休業12日目
6	火	夏季休業13日目
7	水	夏季休業14日目 PTA七夕まつり19:00~ 
8	木	夏季休業15日目 PTA七夕まつり予備日
9	金	夏季休業16日目 学校閉庁日
10	土	夏季休業17日目 学校閉庁日
11	日	夏季休業18日目 学校閉庁日 祝日 山の日
12	月	夏季休業19日目 学校閉庁日
13	火	夏季休業20日目 学校閉庁日
14	水	夏季休業21日目 学校閉庁日
15	木	夏季休業22日目 学校閉庁日
16	金	夏季休業23日目 学校閉庁日
17	土	夏季休業24日目
18	日	夏季休業25日目
19	月	夏季休業26日目
20	火	夏季休業27日目 職員会議
21	水	2学期始業式 着任式
22	木	二計測 縦割り班清掃
23	金	水泳学習1・6年 定時退勤日
24	土	週休日 町民水泳大会
25	日	週休日
26	月	スクールカウンセラー来校日 社会科見学4年浄水場
27	火	水泳学習2・4年
28	水	朝の読み聞かせ 水泳学習3・5年 縦割り班清掃 校内研修
29	木	クラブ反省（6校時）
30	金	児童委員会⑤ 劇団四季鑑賞（6年） 定時退勤日
31	土	茶内八幡神社祭典

### 「1学期を振り返る」



校長 佐久間 勝 教

1学期も24日（水）をもちまして終業となります。日々慌ただしい中ではありましたが、運動会などの行事を通して、教育活動が展開され、充実した日々を過ごすことができたのではないかと思います。

1学期を振り返ってみて、まずは学級づくりですが、前号でもお伝えしたように、1学期は、子どもたち相互、子どもと担任との関係性を構築する期間です。これまでに、「Q-Uアンケート」や「いじめアンケート」が行われ、この結果を客観的に把握し、指導にあたることで、どの学級も子ども相互、子どもと担任、ともに良好な関係性が築かれ、落ち着いた雰囲気の中で学習が進められていました。このことは、担任は、日々子ども達に向き合いながら、様々なアプローチをかけ、子ども達を変容させてきた結果ではないかと思えます。

次に、授業づくりです。「じっくり考え、伝え合い、学び合い、認め合い、自分を高める」ために、「子どもを主語」にした授業に向けて、研修部を中心に、現在、授業改善が進められています。各学級の授業の様子を見てみると、低学年では、授業内の学習規律についての指導が中心に行われ、各学級では、落ち着いた雰囲気の中、授業を受ける様子が伺えます。中学年では、自分の考えを発表したり、自分で考え判断し、活動したりする指導が行われています。初めは、戸惑う場面もありましたが、今では、授業の目標に向かい、じっくり考え学んでいる様子が伺えます。高学年では、今回の学習のゴールを子どもに提示し、その解決に向け子ども達が計画し、学びを進めていく授業スタイルの導入が進められています。教科書や資料集、本やインターネットなどから情報を得て、自分なりの解釈をし、知識を再構築して学習のまとめをしていく、この一連の学習の流れが定着しつつあります。

機は熟しました。2学期は、「子どもを主語」にした授業の確立を目指し、「子どもが育つ学校」の具現化に向けて、日頃から教員個々のアイデアを活かし、実践を重ね、子ども達が学び、力をつけていく取り組みを進めていきます。そして、たくましく学ぶ子ども達へと成長させていければと考えています。そのためにも、教員自身が、学び続ける子どもの姿をイメージしながら、教師自身も学び続け、より良い授業づくりに挑戦し、次へ繋げていく、そんな教員集団を形成したいと思えます。そして、その想いが子ども達に伝わり、子ども達自身も学び続けていく、ここ茶内小学校がそんな学校になってくれることを目標に、2学期邁進していければと思います。

さて、明日から、27日間の夏休みが始まります。子ども達にとって、健康で、元気で、事故に遭わず、学びの多い夏休みになるとともに、8月21日（水）元気に登校してくることを願っています。

#### 斉藤優太先生が加わりました

6月から大倉先生が育児休暇を取得しましたが、その代替えとして新たに斉藤優太先生が加わりました。

斉藤先生は、現在北海道教育大学大学院に所属していますが、今回縁があり本校で勤務することとなりました。若い力が加わり、また新たな雰囲気で学校が進んでいくこととなります。

#### 高橋琴美先生が退職します

昨年度に着任した高橋琴美先生ですが、今回自己都合により退職することとなりました。高橋先生は、今年度授業改善の推進役として活躍していただけたことに、とても残念に思います。今後、新天地での新たな生活が始まりますが、幸多き楽しい日々を過ごしてくれることを願っています。

なお、代替えの教員については、改めて紹介したいと思います。

## 修学旅行へ行ってきました！

7月2日～3日の日程で、5・6年生が修学旅行へ行きました。今回の行先は十勝です。足寄化石博物館、おびひろ動物園、柳月スイートピアガーデン、エコロジーパークなど、さまざまな施設で見学・調べ学習・体験活動を行うことができました。そして、子供たちが楽しみにしていた、ホテルでの宿泊も、仲間との絆を深める素敵な時間となりました。

集団生活を経験した子供たちは一回りたくましくなったように感じます。2学期も茶内小を引っ張る素敵な高学年の活躍を期待してください。



化石掘り体験



エコロジーパーク

## ご参観ありがとうございました

1学期2回目の参観日が6月24日～27日の日程で行われました。運動会を終え、学習を充実させていく時期でしたので、1学期の成長や頑張りを見ていただくことができたのではないのでしょうか。また、学級懇談にも多数の方にご出席いただき、子供たちの様子についてお伝えすることができました。

引き続き2学期もよろしくお願いいたします。



## 読み聞かせイベント

7月10日（木）、わくわくタイムに、読み聞かせボランティアの方々によるスペシャルイベント「スイミー」の上演がありました。スイミーの世界に入り込んだような、大道具や飾りに子供たちも大喜びで鑑賞していました。

読み聞かせボランティアの皆様の、夜遅く集まったの準備と心のこもった熱演に感謝申し上げます。そしてまた、次回のイベントもよろしくお願いいたします。



読み聞かせボランティア募集中です♪

## オンライン交流学习(5年生)

5年生が総合的な学習の時間で調べたことを、釧路市立新陽小学校の5年生とオンラインで交流しました。

茶内小の子供たちからは、自然豊かな浜中町の魅力を、新陽小学校の子供たちは和商市場などの観光資源を紹介していました。

お互いに初めて知る情報があり、驚きの声があがっていました。そして、どちらの子供たちも堂々と元気よく発表し、相手意識をもって伝えようとする姿勢が素敵でした。

2学期は、さらに興味をもったことを追究し、まとめ、発信する活動「フリースタイルプロジェクト」に取り組む予定です。



## ◇茶内地区サポーター募集中◇

地域の皆様の、「ちょっと得意」「ちょっとお手伝いできますよ」という内容で子供たちの学びを充実させるためのお力添えいただける方を大募集しています。

2学期はミシン(5年生)やかかけ算九九(2年生)など、たくさんお手伝いしていただくと嬉しいです。

お手伝いいただける方のご連絡をお待ちしております！



お問い合わせ先

【学校65-2252 窓口：教頭】